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臺北市北投區清江國民小學 103學年度上學期「學校日」家長建議回饋表 
一、給校長的話 

項次 對  學  校  的  建  議  事  項(班) 處  室  回  饋 

1.  

期待學校應應少子化的競爭，學校特色要明顯且

與他校不重疊，避免被廢校的可能。(203) 

學校的特色是依據校園環境、社區資源與教師專長共同討論後規

畫執行。而學校特色也不會只發展一項，但也不會過多。因此目

前學校的特色規畫分為生態環境部分、體適能、閱讀、品格教育

等四類規畫執行，為讓家長更了解，學校會將相關資料上傳學校

網頁，歡迎家長了解和協助，共同推動學校特色的建置。 

2.  

老師人數太少，或行政人員太少。(203) 學校的員額配置皆依臺北市的員額配置處理。由於目前學校班級

數為 21班，因此扣除總務處之專任行政人員後，教務、學務、輔

導三處之組長只能配置 7人，和過往 11人之組長編置確實少了 4

人，但行政業務並沒有減少，勢必組長必須增加業務，因此人力

確實捉襟見肘。至於教師的編置也有一定的比率，並非學校可以

任意增減人員，這是國家整體的學校人力配置事宜，學校也無能

為力，但期盼家長能來校擔任志工，協助班級與校務之推展，以

補足學校人力之不足。 
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二、教務處相關業務    

項次 對  學  校  的  建  議  事  項(班) 處  室  回  饋 

1.  

加強美語教學，提升孩子對美語的興趣。(301) 1.積極建議本校 103學年度英語備課社群以『提升學生學習興趣』

為探討主題，精進教學方式。 

2.本校已開辦 1-3 年級英語卓越班 2 班，以奠定學生英語基礎為

主軸，增加孩子的自信心，進而提升其學習興趣，歡迎家長鼓勵

孩子報名參加! 

2.  
這學期單槍投射到白板上的影像不夠清晰，可能

是光線太亮的關係，是否有改善的方法？(202) 

資訊組已入班檢查過單槍，無故障，也請總務處入班了解狀況，

會針對光線太亮問題協助改善。 

3.  
靠近陽台前後門光線太亮，會影響單槍播放的效

果，可否請學校改善。(504) 

資訊組已入班檢查過單槍，無故障，也請總務處入班了解狀況，

會針對光線太亮問題協助改善。 

4.  

希望學生在學校有事也能多跟家長連絡大家一起

溝通，讓孩子學習更愉快。(601) 

學生在校之各項學習與行為問題，若需與家長溝通聯繫事項，經

導師通報後，各處室當全力配合：例如：輔導室負責親師溝通、

學務處負責班級經營及學生安全事項、教務處負責教師教學部

分。但若家長能主動連繫教師，更能第一時間反映學生的問題，

讓教師在最快的時間協助與輔導學生。 
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三、學務處相關業務 

項次 對  學  校  的  建  議  事  項(班) 處  室  回  饋 

1.  是否作運動服外套？(303) 

學校學生人數目前僅 400 多人，故以夏、冬季運動服為共同的服

裝，不規畫運動服外套，乃基於各人需求不同與成本過高，恐增

加家長負擔，故暫不考量增作運動服外套。若家長覺得有此需求，

可集結多數有運動服外套需求的家長向家長會或服裝委員會提出

討論。 

2.  中午用餐時學生打菜請老師注意打菜的量。(404) 
目前已配合教育部飯菜定量宣導活動，並請各班導師於中午學童

午餐打菜時協助指導，以養成學生良好的衛生飲食習慣。 

3.  
食品安全問題是否可以發通知單讓家長安心。

(501) 

9月 12日早上已發下相關油品安全說明通知單，並請家長隨時上

學校網站查詢。 

4.  
希望學校營養午餐的食用油平安度過中標的危

機。(601) 

9月 12日早上已發下相關油品安全說明通知單，並請家長隨時上

學校網站查詢；本校學童午餐目前無使用問題油品，請家長放心。 

5.  為什麼沒有統一的制服？(501) 

學校多年前即廢除統一的制服，目前以運動服替代共同的服裝。

暫不考量制服的原因乃依目前的學生人數，若製作制服，其成本

將過高，恐增加家長的負擔，故請家長諒解。 
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四、總務處相關業務 

項次 對  學  校  的  建  議  事  項(班) 處  室  回  饋 

1.  若有施工請盡量在寒暑假中完成。(202) 校方日後會更積極督促廠商，務求工程能於寒暑假中完工。但即

使完工後，因驗收多少會有缺失改善之狀況，而依教育局目前之

法規，廠商可要求一個月之缺失改善，故開學後，家長有時仍會

看到廠商在校施作，乃是因為廠商需針對其缺失進行改善，所以

多少仍會造成不便，請家長見諒。但學校校舍皆已補強完成，也

增加師生使用校舍的安全。 

2.  

學校有新的設備是好事，但每次新的工程都未能

在開學前完工，對孩子和學校來說是很不方便

的，而且已經有好幾年都是相同的情形了。(202) 

暑假工程未能在開學前完工而造成親師生的不便，總務處在此致

歉，日後會更妥善規善工程事宜，以達到開學前完工之目標。這

幾年因校舍進行補強工程，故較為辛苦，但所幸校舍已全面補強

完成，提供師生安全的校舍。 

3.  
假日時有時會到學校，學校好像有頗多小黑蚊

的。(203) 

校方已定期進行消毒工作，同時配合除草、修剪樹木等工作，並

逐步整理全校環境，以減少小黑蚊的產生。 

4.  

家長反應飲水機水溫太高，水流太小老師說明容

量和降溫時間限制。家長建議加裝幾台飲水機。

(202) 

9/16(二)學校某位熱心家長表示願意捐贈 6台飲水機給校方，並

於 9/19(五)派員到校現場勘查並確定設置地點後，將盡速完成安

裝事宜。 

5.  
校園增設籃球場籃球場。(301) 目前校方已在積極規劃籃球架設置場地與設置方式，並與學務處

討論使用規範，以提供學生安全的運動場地。 

6.  
校園內小黑蚊的防治工作。(301) 校方已定期進行消毒工作，同時配合除草、修剪樹木等工作，並

逐步整理全校環境，以減少小黑蚊的產生。 

7.  
飲水機的水溫過高，希望依季節調溫，冬天偏溫，

夏天偏涼。(303) 

學校之飲水機乃使用自來水加熱後降溫使用，容易受外在環境影

響，但校方仍會與廠商再研究達到此一目標之作法。 
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8.  

希望學校可以消毒蚊蟲，是否作運動服外套。

(303) 

1. 校方定期會進行消毒工作，同時配合除草、修剪樹木等工作，

並逐步整理全校環境，以減少蚊蟲的產生。若學生回家反應被

蚊蟲叮咬過多，煩請再告知總務處，總務處會再做處理。 

2. 衛生局已於暑假中進行校園消毒作業，若仍有需求，擬請總務

處再次進行環境清潔消毒作業。 

3. 目前學校僅有夏、冬季運動服，可集結多數有運動服外套需求

的家長向家長會或服裝委員會提出討論。 

9.  
希望學校有簡易籃球場，有籃球架即可，不需要

比賽場，讓學生能多投跳。(402) 

目前校方已在積極規劃籃球架設置場地與設置方式，並與學務處

討論使用規範，以提供學生安全的運動場地。 

10.  

目前學校共有 20 台飲水機，不知另外 10 台何時

管線可以安裝好？(402) 

學校小學部校舍區原共有 15台飲水機，11台正常運作，另 2台飲

水機已於 9/18(四)遷移位置並提供飲水，2台預定於 9/21(一)完

成遷移並提供飲水。現學校某位家長另捐贈 6台飲水機，將盡速

完成安裝以提供學生飲用。 

11.  
家長反應飲水機的溫度太高，請學校提出改善計

畫，並能告知家長。(402) 

請家長參閱校長在 9/16(二)發下飲水機的飲水說明單，謝謝! 

12.  
上課時間勿施工，注意師生安全！ (404) 目前工程皆已完工，廠商正在進行缺失改善，總務處每日早上與

廠商確定今日施工項目與施工範圍，再三提醒廠商注意安全維護

措施，並會不定時巡視校園，以維護師生安全。 

13.  飲水機供水問題。(404) 請家長參閱校長在 9/16(二)發下飲水機的飲水說明單，謝謝! 

14.  
圍牆什麼時候好？圍牆問題是否會影響安全？

(501) 

圍牆目前已經完工，預計 10月初完成驗收。 

15.  
熱水洗澡，熱水器太熱(游泳問題)，反應很久，

總是拖到沒下文。(501) 

游泳池洗澡，熱水過熱需由學生透過冷水開關自行調節適合自己

的水溫；先前僅有洗澡水過冷的反映，並已於上學年於解決。 
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16.  

飲水機過熱問題，9/11有同學喝生水，無法口接

水，而塑膠水壺會有塑化劑問題，為什麼讓學童

沒水喝和喝塑化劑？(501) 

總務處在此向學生與家長致歉，因飲水機數量不足，所以出水溫

度均在 40~50度，目前已在改善中。至於學生喝生水問題，乃是

部分學生誤將飲水機與自來水共同使用之管線誤以為已經過處理

之水源，學校已張貼生水請勿飲用之告示。另學生自行攜帶塑膠

水壺事宜，學校尊重家長，但會加強宣導水壺之材質與水溫關係，

提醒學生注意。 

17.  

小黑蚊太多，請按時消毒。(504) 1.校方定期會進行消毒工作，同時配合除草、修剪樹木等工作，

並逐步整理全校環境，以減少蚊蟲的產生。若學生回家反應被蚊

蟲叮咬過多，煩請再告知總務處，總務處會再做處理。 

2.衛生局已於暑假中進行校園消毒作業，若仍有需求，擬請總務

處再次進行環境清潔消毒作業。 

18.  
校園工程盡快完成，也注意師生安全。(504) 目前學校工程皆已完工，廠商正在進行缺失改善，總務處每日早

上與廠商確定今日施工項目與施工範圍，再三提醒廠商注意安全

維護措施，並會不定時巡視校園，以維護師生安全。 

19.  
很感謝學校把校園整理得更清爽，教室空間配置

也得當。(601) 

謝謝鼓勵與肯定! 

20.  

飲水機希望學校早點做有效率的處理。(601) 目前學校小學部校舍區有 15台飲水機，11台正常運作，另 2台飲

水機已於 9/18(四)遷移位置並提供飲水，2台預定於 9/21(一)完

成遷移並提供飲水。現學校某位家長另捐贈 6台飲水機，將盡速

完成安裝以提供學生飲用。 
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21.  

學校正門的人行道可否申請禁停機車，可否改至

側門 228巷停車，正門原好意有可停機車，但太

多機車亂停在非停車處，尤其在下雨天語句影響

視線下，容易讓老師行走不便，甚至腳不小心腳

被車牌割傷。(602) 

因社區道路狹窄，無法提供道路兩旁停放機車，基於家長與社區

居民需求，所以學校正門的人行道上目前設有機車停車格。校方

會積極宣導，請家長將機車停在停車格或移至他處，以維護行人

安全與道路暢通。 
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五、輔導室相關業務 

項次 對  學  校  的  建  議  事  項(班) 處  室  回  饋 

1 

科任教師教學計畫報告，打斷級任教師經驗分享

流程，可否請學校做時間的規劃。(504) 

新學年度學校會嘗試將各科的科任老師教學計畫說明安排在校務

經營說明會後，由各科的科任代表簡要報告該科教學計畫，留給

級任教師完整親師交流時間。 
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 六、我對日後學校日活動辦理時間、方式、流程等的其他建議 (不記名，故無法註明建議班級) 

項次 對  學  校  的  建  議  事  項 處  室  回  饋 

1.  

時間盡量安排在星期六。 1. 本校曾經將下學期學校日時間也安排在星期六，但家長出席率並沒

有太大的改變。 

2. 過去也有家長反應，希望學校日能安排在平日，因為假日想帶孩子

到戶外活動。 

3. 基於以上理由，故仍安排上學期學校日在星期六，下學期學校日在

星期三下午。 

2.  

各科任老師進出時間不定，打斷班老師與家

長互動。 

新學年度學校會嘗試將各科的科任老師教學計畫說明安排在校務經營

說明會後，由各科的科任代表簡要報告該科教學計畫，留給級任教師完

整親師交流時間。 

3.  

希望在假日或下班時間舉行。(因為有時會在

上班時間，比較不方便) 

1. 本校曾經將下學期學校日時間也安排在星期六，但家長出席率並沒

有太大的改變。 

2. 過去也有家長反應，希望學校日能安排在平日，因為假日想帶孩子

到戶外活動。 

3. 基於以上理由，故仍安排上學期學校日在星期六，下學期學校日在

星期三下午。 

4.  

麻煩臨時更換場地及時間請提前通知或事前

發通知單告知，並不是每位家長都會定期去

看學校網頁，還希望以後有重要事情能以此

種方式告知，謝謝。 

謝謝提醒，下次若有類似情形會以書面另行通知。 
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5.  
老師講解音量小，外面雜音大。 當天已經請施工工人先做不會發出雜音的工程，但仍有以上情形，敬請

見諒！ 

6.  很有幫助。 謝謝鼓勵！ 

7.  

生活和事情並非一陳不變，希望增加「學校

日」的次數，個人覺得學校是可以像是「社

區」、「企業」一般之經營，個人觀察日、

美學校很多都是如此，謝謝！ 

1. 謝謝家長對教學的支持與鼓勵，若對學校行政有任何建議，歡迎隨

時提供寶貴意見，而對班級經營若有任何建議，歡迎與級任老師保

持密切聯繫，聯絡簿為不錯交流平台。 

2. 學校會定期舉辦親子成長團體，如 9/26吃健康長高高、親子共同洗

愛玉；10/3帶孩子綠拇指、親子同創作檳榔娃娃吊飾；10/17 培養

孩子好休閒、親子桌遊遊戲介紹；10/24 閱讀開啟世界一扇窗、親

子手工繪本創作等活動。在經費允許下，學校非常希望能多舉辦相

關活動，讓家長、社區與學校更親近，也歡迎家長踴躍參加活動。 

3. 本校與社區不定期會共同舉辦活動，歡迎共襄盛舉。 

 

 

 


